
DERNIÈRES RECOMMANDATIONS D'UN PÈRE DE FAMILLE A SES ENFANTS.

La prière du matin et celle du soir n'ont jamais retardé l'ouvrage.

Le travail du dimanche n'a jamais enrichi personne.

Le blasphème porte malheur.

La division dans les familles est souvent cause de leur ruine.

Le bien volé n'a jamais prospéré.

L'aumône et les bonnes œuvres n'ont jamais couduit personne à l'hôpital.

On paye bien cher dans la vieillesse les sottises du jeune âge.

Plus on fait le brave contre le bon Dieu, plus on tremble à l'heure de la mort.

Les Français en Amérique.

On a beaucoup vanté depuis une quarantaine d'années, l'esprit d'invention, le génie industriel et la persévérence, les travaux et les institutions américains.

On oublie ce que les Français ont fait dans ce pays, bien avant qu'il fût question de ces nouvelles générations d'émigrants de toutes sortes que l'on réunit sous le nom de race anglo-saxone pour leur donner un caractère d'homogénéité qui ne résiste pas au moindre examen.

Les Français sont entrés dans cette région quand elle était encore dans son état primitif et sauvage, et ont eux-mêmes ouvert les différentes voies à ses maîtres actuels.

C'est un marin français, le valeureux Jacques Cartier qui a découvert le Saint Laurent. C'est un prêtre français, le père Marquette, qui a découvert le cours du Mississippi; c'est un gentilhomme français, le vaillant LaSalle, qui descendit le premier ce grand fleuve jusqu'à son embouchure.

Ce sont les Français qui les premiers fondaient les établissements agricoles sur les rives de l'Ohio, dans la Caroline du Sud et sur les confins du golfe du Mexique. Ce sont les Français qui colonisèrent l'Acadie, dont un illustre poète, Longfellow, a raconté en termes touchants les derniers désastres, et le Canada, où subsistent encore pleinement la langue et le souvenir de la France.

Ce sont ces intrépides Canadiens, qu'on appelait *les voyageurs et les courreurs de bois*, qui s'avancèrent à travers les forêts impraticables, franchirent les torrents, s'aventurèrent sur les lacs et furent les premiers pionniers de cette immense contrée où les Américains se glorifient aujourd'hui de construire leurs cités, de dérouler les rails de leurs chemins de fer et de faire flotter leurs bateaux.

Ce sont les trappeurs, descendant pour la plupart des familles françaises, qui ont éclairé et protégé les premières expéditions des Américains vers Santa Fe et vers la Sierra Nevada de la Californie.

L'un des plus intelligents et des plus audacieux explorateurs de l'Amérique, le général Frémont, est d'origine française.

Nos colons ont inspiré en pays lointain des sentiments d'estime et d'affection qui souvent leur ont été d'un grand secours dans les heures difficiles, dans la faiblesse de leurs armements, dans l'exiguité de leurs ressources matérielles. Des guerres désastreuses, des traités cruels, nous ont enlevé la plupart de nos anciennes possessions. Mais nous y avons laissé un noble et profond souvenir.

XAVIER MARMIER.

La Corée.

Nous empruntons à l'*Électeur* les détails suivants :

“ La Corée, que le Japon et la Chine se disputent actuellement, est située entre